

034958

REÇU LE 23 DEC. 2022



PARLEMENT
BRUXELLOIS

Question orale

**INTERPELLATION DE JAMAL IKAZBAN
À ALAIN MARON
MINISTRE DE LA COCOF EN CHARGE DE LA SANTE &
DE L'ACTION SOCIALE et Mme Barbara Trachte, ministre-présidente
en charge de la Promotion de la santé, CONCERNANT
« L'ÉPIDÉMIE DE BROCHIOOLITE ANNONCÉE »**

Monsieur le Ministre,

Si chaque hiver, on s'attend à une hausse de maladies respiratoires, on assiste actuellement à une alerte sanitaire largement médiatisée sur une épidémie de bronchiolite « sans précédent ». Un pic est atteint depuis quelques semaines, en France, mais c'est aussi le cas chez nous, depuis peu¹.

Touchant surtout les nourrissons, cette infection virale aiguë des voies respiratoires inférieures est due au VRS mais aussi à d'autres virus respiratoires.

La bronchiolite débute généralement par un simple rhume ou une rhinopharyngite avec une légère fièvre. Ensuite et progressivement s'installe une toux sèche, suivie d'une gêne respiratoire et une respiration rapide et sifflante. Stade auquel l'enfant peut avoir des difficultés à s'alimenter.

Fin novembre, plusieurs services de pédiatrie hospitalière étaient saturés dans trois grands hôpitaux bruxellois : cliniques universitaires Saint-Luc, CHU Saint-Pierre, l'UZ Brussel².

Cette médiatisation sur l'épidémie de bronchiolite est d'intérêt public car elle poursuit un objectif pédagogique clair : protéger les plus petits contre ces virus mais aussi les plus de 65 ans et les plus fragiles face aux infections respiratoires.

¹ <https://www.lalibre.be/planete/sante/2022/11/25/les-dix-mesures-de-prevention-pour-eviter-la-bronchiolite-au-seuil-de-lepidemie-qui-sannonce-en-belgique-7PAHXQO5IRB3BMYCEGKAS7PV5Q/>

² <https://www.rtl.be/info/belgique/societe/une-epidemie-de-bronchiolite-sans-precedent-touche-la-belgique-la-situation-est-tres-tendue-a-bruxelles-1418257.aspx>

D'autant que le nombre de patients atteints de VRS est plus élevé que les autres années. Avec ces malades oxygéo-dépendants, les salles d'urgence sont vite dépassées comme les lits pédiatriques d'ailleurs.

Une situation d'autant plus critique que le secteur de la santé connaît une pénurie d'infirmier-e-s spécialisé-e-s en pédiatrie. Dans ces conditions, les équipes en place peinent à prendre correctement en charge ces dizaines de très jeunes patients, âgés de quelques mois, en détresse respiratoire et qui restent parfois en hospitalisation provisoire avant de trouver un lit.

En Région wallonne, l'épidémie touche les enfants de la même manière et la situation est tout aussi critique.

En promotion de la Santé, on rappelle une dizaine de mesures pour prévenir la bronchiolite et diminuer ses effets. Il faut ainsi limiter les visites au cercle des adultes très proches et non malades ; se laver les mains avant et après contact avec le bébé ; porter un masque en cas de rhume, de toux ou de fièvre ; tenir la fratrie ayant des symptômes d'infection virale, à l'écart du bébé ; éviter les réunions de famille, les lieux très fréquentés et clos, surtout si l'enfant a moins de trois mois ; aérer quotidiennement le lieu de vie de l'enfant ; éviter l'entrée en collectivité (crèches, garderies...) etc.

Si la bronchiolite est considérée comme une maladie le plus souvent bénigne, dès qu'apparaissent des difficultés respiratoires et une toux plus importante, il convient de consulter sans tarder.

La Santé des enfants en bas âge et des plus fragiles face à l'épidémie de bronchiolite mérite toute l'attention de la Cocof et nécessite l'importance de pouvoir bien communiquer avec eux au travers de messages simples pour protéger les nourrissons contre le RSV ainsi que les personnes les plus fragiles. Dès lors, Monsieur le Ministre, j'aurais voulu savoir :

- 1) Quelles sont les données qui vous reviennent des Maisons médicales concernant les jeunes bruxellois touchés par la bronchiolite ?
- 2) Sur base de ces données, et dans les limites de ses compétences, quels sont les leviers dont la Cocof dispose notamment en promo santé pour lutter contre cette épidémie ?
- 3) Quel message la Cocof prodigue-t-elle à ses services et acteurs de terrain confrontés à cette maladie ?
- 4) Les services d'aide à domicile de la Cocof sont-ils confrontés à cette épidémie ? Comment y répondent-ils

Je vous remercie pour vos réponses

Jamal Ikazban

Député bruxellois

Chef de groupe PS au parlement francophone bruxellois